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令和３年度第１回評議会（書面会議）開催 令和３年度 主要事業項目
運営活動方針・事業計画・新予算承認 Ⅰ　同窓会創立７０周年関連事業の実施について
　コロナ禍の収束が見えない中、北九大同窓会本部は　●次年度以降の実施を含め、実施方法を検討する。
令和３年度第１回評議会を書面会議で開催した。 　●７０周年関連事業（母校・街の今昔を紹介のDVD作成、
　令和３年５月２２日書面会議資料が各評議員に配布　　総会・懇親会に合わせたミニツアー）などの実施を引き
され、５月２８日までの回答を求め、評議員総数６０　　続き検討する。
人全員から回答を得た。本部の「回答書まとめ」よりⅡ　支部と本部の情報共有と連携強化により同窓会活動
一部抜粋・要約してお伝えします。 　　の充実・活性化
＊第１回評議会を書面会議とすることについて 　●職域・サークルOB会・ゼミOB会・卒年の会などへの
　賛　成　評議員６０人中、６０人 　　アプローチ（代表者の把握など）を図る。
（意見：やむをえない。コスト大幅減につながり大賛　●大学と連携し卒業生の就職先等の把握をし、支部と
　成。一歩踏み込んでリモートでも良い。） 　　本部の情報共有と連携を強化し、各支部の「女性の会」
１．承認を要する議案 　　「若者の会」など様々な年代の同窓が集う場や機会づ
議題１　令和２年度事業（会務）報告について 　　くりを進めるとともに活動の充実を図る。
　承　認　評議員６０人中、６０人 　●今後必須になってくるリモートなどを使って会議を開く
（意見：学生支援金の支出は適切だ。他支部の活動を　　設備を整える。サークルOB会やゼミOB会が同様な方
　知ることで女性や若者の活動参加へのヒントになる　　法で懇親できることの情報発信をする。
　と思う。コロナ禍で情報発信が見直され本部と近くⅢ　情報発信の在り方の検討・見直し
　なったと実感。） 　●広報媒体としての会報の在り方を検討し、随時見直す。
議題２　令和２年度決算報告及び監査報告について 　●LINEやマールマガジンの登録者の増加を進め、タイム
　承　認　評議員６０人中、６０人 　　リーな情報発信を行う。
（意見：貸借対照表流動資産の現金・預金及び流動負　●遠方の支部長や評議員とリモートなどを使って支部等
　債の前受金の減少の理由は？　回答：新入生入会金　　の情報交換の取り組みを強化する。
　会費の入金が４月にずれ込んだため。コロナ禍の学Ⅳ　学生の同窓会に対する認知度向上のための取り組み
　生への直接支援は良かった。コロナ禍の学生オンラ　　　の推進
　イン備品費への支援は、必要なら更なる支援を惜し　●「同窓会応援プロジェクト（チャレンジGOGO）」や「４２１
　まず。） 　　Lab.」への支援を実施し、学生に対する同窓会の認知
２．議決を要する議案 　　度向上を図る。
議題３　令和３年度運営活動方針及び事業計画 　●学生支援について大学、後援会とも情報交換し、今後
　承　認　評議員６０人中、６０人 　　の支援事業の在り方を検討する。
（意見：我々の学生時代よりはるかに「同窓会」のア　●現行の報奨金制度や奨学金制度について、現状や国
　ピールがなされ（HPやLINEなど）素晴らしい。SNS 　　の動向などを踏まえ真に喜ばれる支援の在り方を検討。
　の活用を本気で検討していくべきでは。遠隔会議の　●総会・懇親会をはじめとした同窓会活動への学生の積
　体制を整備し支部でも使用できるようになれば新し　　極的な参加を促進し、学生が同窓会を身近な存在と感
　い活動・交流が広がるのでは。） 　　じる取組を進める。
議題４　令和３年度予算について 　●大学と学生団体との意見交換の場で、同窓会の学生
　承　認　評議員６０人中、６０人 　　への支援制度などを説明する機会を設ける。
（意見：予算案から見て評議会は令和３年秋は開催予Ⅴ　財政安定化に向けた取り組みの推進
　定とみて良いか？その反面総会懇親会費等が予算計　●会費未納者への完納の働きかけをする。
　上なく実施しないのか？　回答：令和３年秋評議会　●不断の諸経費見直しを行う。
　だけでも開催したいが、飲食を伴う懇親会はまだ厳Ⅵ　第三次長期構想の着実なスタート
　しい。） 　●令和２年度から６年間の第三次長期構想を推進する。
議題５　役員監査の選出について Ⅶ　同窓会の法人化に向けての着実な推進
　　　　現　山本雅男氏（S49経済）退任 　●同窓会を「一般社団法人」に移行するための定款・関
　　　　新　大方聡史氏（H16国際関係）新任 　　係規程等の策定をはじめ諸準備を進め、専門家の意
　承　認　評議員６０人中、６０人 　　見や各支部の要望も聞きながら、令和４年４月を目途
（意見：山本先生ご苦労様でした。大方新監査よろし　　に一般社団法人への移行を目指す。
　くお願いいたします。） Ⅷ　大学や後援会との関係強化
＊新役員名簿別掲 　●定期的な意見交換を通じて、大学・後援会・同窓会
その他：支部総会を書面で開催のところあり参考にし　　の各活動の情報共有を図り、現役学生への同窓会の
　たい。コロナの早期収束ワクチン接種の早期完了を　　認知度を高める為の連携事業の検討を行う。
　期待。総会が開催されないのは残念。
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令和３年度　本部役員会名簿　　　令和３年５月２３日現在 おむすび大好き♡　Ｉ　Ｌｏｖｅ を結び
　　役　　職（担当）　　　　氏　　名　　卒年学科　所属支部

三村晴美(S60経営）
　　相　談　役　　　　　　田村　允雄　　S42商　　　　福岡

紫陽花のおむすび
　　会　　　長　　　　　　　善　　正善　　S47経営　　八幡
幹事長（事務局長兼）　江口　卓男　S48米英　中間・遠賀
　副幹事長　　　　　　　　隅川　智宏　Ｈ１経済　　小倉
　副幹事長　　　　　　　　森　　　幹人　Ｈ７政治　　小倉
副会長（総務・企画）　　鈴木　雅子　S52経済　　八幡 　第９２回は「紫陽花のおむすび」です。
　幹事（総務・企画）　　重留　正弘　 S40商　　　　小倉 　庭の紫陽花を眺めながら（uωu＊）
　幹事（総務・企画）　　野田　栄市　 S47中国　　八幡
　幹事（総務・企画）　☆松田　弘志　 S50国文　　小倉
　幹事（総務・企画）　　黒土　耕吉　 S５３政治　　小倉
　幹事（総務・企画）　　今泉　　健　 H16/23法律/院　八幡
副会長（組織対策）　　土田　久好　 H5政治　　　　門司
　幹事（組織対策）　 　清家　幸三　 S46経済　　　　小倉
　幹事（組織対策）　 　本多　秀司　 S47英文　　　　小倉
　幹事（組織対策）　　 柳　喜久子　 S48英文　　　　戸畑
　幹事（組織対策）　 　田嶋　美保　 H8経営　　　　　小倉
　幹事（組織対策）　 　実藤　康文　 H21経済　　　　八幡 ＜材料＞
　幹事（組織対策）　 　権頭喜美恵　H26院　　　　　戸畑 　　ご飯………茶碗軽く一杯
　幹事（組織対策）     周　　云　　　　H29院　　　　　八幡 　　ハム………２切れ
副会長（広報・情報）　屋地　公克　　S43米英　　　　八幡 　　大葉………５枚
　幹事（広報・情報）　 林　　寛之　　H10経済　　　　門司 　　白ゴマ……適量
　幹事（広報・情報）　　田中　美里　H12経情　　　　田川 ＜作り方＞
　幹事（広報・情報）　　山口　雅也　H14経情　　　　小倉 １．ハムを小さな花形に型抜きし、残りは刻みます。
　幹事（財務・会計）　　石松　秀喜　S53経営　　　　八幡 ２．大葉一枚を刻みます。
　幹事（財務・会計）　　大場　信二　H29院　中間・遠賀 ３．温かいご飯を二等分にして、１と２を加えて、
　　監　　　　査　　　　　八尋　重治　S45経営　　　　　小倉　　　　　丸いおむすびを作ります。
　　監　　　　査　　　　　大方　聡史　H16国際関係　　小倉 ４．お皿に大葉４枚を敷き、その上に３を置き、１を
事務局長(兼）江口卓男　S48米英　中間・遠賀 　　飾ります。
事務局職員　中尾恵美、西滋子、上村美佐子 ５．白ゴマ適量で飾り、大葉とともにいただきます。

令和３年度岡山県支部総会・懇親会中止お知らせ 江藤幸嗣氏（S50国文）木版画集　第２６回（作品No.229）
　岡山県支部最大の行事、交流の機会である支部総会・
懇親会。今年は再開を願っていましたが、やはり準備期
間もあり、既に延期を決定した同窓会本部や他支部に
倣い、何より会員の皆様の健康、安全を最優先として、
残念ながら今年度も中止させて頂くこととしました。
　　　　　　　　　　　　　中山雅晴岡山県支部長から連絡

広島支部は支部総会を「書面総会」で開催
　６月５日に開催予定の令和３年度広島支部総会を中止し
「書面総会」へ切り替えされた。出席予定の会員、支部役
員合計３６人に議事案要約を送付し、審査の結果、令和
元年度、２年度決算、予算、役員改選等の議案はいずれ 26
も原案通り承認され、新しい体制で令和３年度をスタート
した。　　　　　　　　　　　　　　　　以上広島支部HPより

剣道・柔道・空手

北辰武道具店
奥本正広（代表）

奥本　進（昭和３９年商学部卒）

〒666-0015川西市小花２丁目２１－９

TEL(072)759-7990
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あの日、あの刻、あの場所で ショートショート
                        牛丸敬孝（S51中国） 　　　　　　　　夢　　魚

　今回のあの日、あの刻、あの場所は1971年(S46年）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　桜田　靖
４月の北九州大学界隈です。 　女は薄給の美術館派遣職員、三十路に入ったら母か
　授業料は1,500円/月、学食の定食が70円、北方車庫らの見合い話も消えた。独り身も気楽で勤め帰りに居
前付近にあった鯖屋の焼鯖定食が120円、魚町→北方 酒屋でタコブツをあての酎ハイは至福の時だ。ある宵
終点の乗車賃が35円？、バイトの日当が1000円～1500カウンターで同年輩の男と隣り合った。互いに酔って
円、家庭教師代が週２回教えて3,000円～4,000円、家ゴッホを語り合い意気投合した。網元の親から局止め
賃は畳１枚が1,000円３畳で3,000円、朝食と夕食がつ郵便書留で暮らす男の所持物はリュックひとつで宿無
いた下宿代が10,000円～15,000円でした。小倉→大阪しだった。「うち来ない」と誘ったら意外に嬉々と従
は急行で９時間、運賃は学割で4～5,000円？、小倉かいて来た。朝起きると男は一心不乱に何かノートに書
ら私の故郷長崎まで３時間半で学割運賃は2,500円？ きなぐっていた。炊事、掃除、洗濯など家事は一切手
だったと記憶しています。 伝わない居候だった。数日で女は堪忍袋の緒が切れた
　当時中国科は定員30名でしたが同期で入学したのは。「もう無理よ。出て行って」と怒った。「新人賞と
18名だけでした。当時北九州大学の入学試験は国立２るまで待ってくれ。きっと贅沢な暮らしをさせてやる
期校と同じ受験日で多くの受験生は国立１期を受験後から」「夢ばかり追って、あんたなんか魚に生まれて
北九州大学を受験したように思います。従って国立１口をパクパクさせて暮らせば良かったのよ」と女は男
期に合格した受験生は北九州大学には入学しなかったを追い出した。その朝の出勤時、
ので定員割れになったのだと思います。18名の内まと近くの橋の上まで来たら人々が
もに４年後に卒業したのは10名もいなくて退学、留年川面を指さして大騒ぎしていた。
が多かったです。私も卒業まで５年掛かっています。口々に「大きな魚が泳いでいる」
当時は下駄履きの学生が多く、上着は学生服下はジーと叫んでいた。女は人混みをか
ンズの男子学生も多くいました。 き分けて欄干に出た。アッ、あの男が朝日の川面を泳
　学内には未だ学生運動の名残があり昼休みになるといで橋脚の下へくぐった。女は下流に移動したが男の
共産党民青と全共闘がマイクで互いを罵り時々角材で姿は現れない。騒いでいた人達も一人去り二人去って
殴り合いをしていました。学外でも時々沖縄返還に関平常の景色に戻った。女が夜半に物音の気配で目覚め
するデモを行い魚町や旦過橋で警察の機動隊と時々衝たら、男がノートにペンを走らせていた。
突していました。学生運動は翌年２月の浅間山荘事件ゴルフのあれこれ
で急速に下火になって行きました。 「『マーシャル』とは、Marshal or Martial?」
　後年のデータ検証で1971年が日本の高度成長のピー　認知症予備軍である我ら老ゴルファは、概して「ス
クだったと推測されています。1968年に西ドイツを抜ロー・プレイヤー」である。右に飛んだり左に飛んだ
き世界第２位のＧＤＰになっていましたが当時人口がり、ダフったりトップだったりして、打数が増える。
日本の半分以下の西ドイツと肩を並べたという事は、意図せぬ方向に飛んだ球が諦めきれず、白杭の付近で
国民一人当たりの暮らしぶりは購買力平価を無視する探し続ける。プレーに熱中のあまり用具を置き忘れ、
と西ドイツの半分の豊かさだったとも言えます。当時引き返す。時には、前のグループのトラブルに付き合
の日本は活気に満ちていて多くの人が成長を実感出来わされて、先に進めないこともある。そうこうしてい
た時代でした。翌年1972年には田中内閣が誕生して日るうちに思わぬ時間が経過している。
中国交回復が実現します。 　前の組と１ホール以上空いてしまうと、ここにゴル
　私のあの日、あの刻、あの場所は以上です。皆さんフ場の担当者「マーシャル」がカートやバイクに乗っ
のあの日、あの刻、あの場所を是非投稿してみて下さて颯爽とやって来る。言葉丁寧に「早くやりなさいよ
い。尚、私の記憶もいい加減ですので間違いがあれば。」と急かされる。中には、キャディ並みのサービス
ご教示ください。先輩、同輩、後輩の皆さん、学生時によりプレーを早めてくれることもある。特に、日没
代の世相や物価等々をアーカイブしませんか？ が迫る秋口にはよくあることだ。ゴルフ場側の理想は
ゴルフのあれこれ ハーフを２時間１５分で回ることだそうだ。

「オーナーさん、どうぞ！」 　「マーシャル(Marshal)」とは、元帥、保安官の意
　ゴルフでティー・グランドへ移動する度に 味もあるが、ゴルフ場の中で、ホール間を巡回して円
「オーナーさん、どうぞ！」とパートナーか 滑なプレー進行を促す人のこと。他方、「Martial」
ら声がでる。すると、その組で最初に打つ人 とは、「好戦的な、軍の、戦争の」という形容詞であ
が嬉しそうにティー・ショットを始める。 る。Martial art(武道）、Martial law(戒厳令）など
　これをOwnerと思われていませんか？その がある。　　　　　　　　　　　高山行雄(S45米英）
人が、たまたま「所有者」になるの？正解は 投　稿　大　歓　迎
「敬意」を意味するHonorです。カタカナ表記と違い、

旅行記、随筆、自分史、短歌、俳句、川柳など
英語の発音は元来、違います。

あるいは本紙に対する御意見・御感想、何でもＯＫ
　オナー(honor/honour)には紳士のスポーツにふさわ

広　告　大　歓　迎しい「名誉」とか「敬意」の意味がある。前のホール
でベスト・スコアを出したプレーヤーを称えるマナー 掲載料：1／10頁、１回５００円
です。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　↗ お申し込みは６回分３，０００円で御願いします
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第２３４回「歩こう会」６月例会 思案亭俳句
　　籠り居や枝豆のごと弾けたし

西国街道ｳｫｰｸ第２回一文橋→山崎宿 　　文明の交差点から霾や
　曇り一時雨、降水確率６０％の予報ながら雨天決行だか　　どくろ巻き不要不急の安居なり
らと傘を持参して電車に乗車。曇り空の中、ウォーキング　　皐月闇籠り居続くあと幾日
開始、ゴール近くになって小雨に遭うも殆ど傘を使用する　　枝豆やそうした中の五輪かな
ことなく無事に第２回西国街道ウォークを終了。 　　幼な子の産毛まとった枝豆よ
　６月１３日（日）予定していた阪急電車に乗車したのは　　青によし奈良の都の青仏陀
牛丸敬孝・真寿美夫妻(S51中国・S52法律）安徳信義(S44　　枝豆や妻のうなじの産毛かな
商）浜田勝義(S44米英）二宮慶治郎(S38米英）筆者名越　　缶の蓋引けば忽ちビアホール
英昭(S37米英）の６人。（敬称略）
　　　　　　　　　　　　１０時前阪急西向日駅に到着し
　　　　　　　　　　　直ぐ近くの史跡長岡宮築地跡を訪
　　　　　　　　　　　ねる。（左）前回訪ねた太極殿公
　　　　　　　　　　　園と連なる一番南側の建物群のあ
　　　　　　　　　　　った地域で、長岡宮の広大さを知　奇数月の第２日曜日に指定の駅を出発（雨天決行）
　　　　　　　　　　　る。引き返し前回迷ってしまった１０時前阪急西向日駅到着し、　　　　　　事前の予約は要りません。
一文橋へ向かうため西国街道へ、乙訓景観十景の下川原歴　　　　緊急連絡先：090-3718-9204安徳
史の道を経由して一文橋到着。大雨の度に流され、その架　第２回は７月１１日１１時にＪＲ新長田駅１F南広場前
け替え費用のため通行人から一文を取り始めたのが橋名の　に集合。韓国料理
由来だという。一文橋から馬場１丁目交差点に向かう道沿　（９月中国、１１月ベトナム、１月タイを予定）
いに川に面して遊歩道が設けられおりその道を歩く。遊歩勝竜寺城公園を見学後、正
道から交差点へ右折して入ったため方向感覚が狂ってまた面から退出。唯一の参加者
道を間違えた。交差点に戻り確かめると反対方向に西国街６人全員の写真撮影(右）
道の大きな標識（石柱）が立って 左から、二宮、安徳、牛丸
いた。ここから石畳のきれいな街 牛丸夫人、名越、浜田。
道が続き神足商店街へと入ってい 　三叉路に戻り西国街道を
く。（右）　神足(ｺｳﾀﾘ)商店街を 南西に進み、京都縦貫道を
一直線に南下しＪＲ長岡京駅前を くぐる交差点、調子八角に
過ぎて三叉路につき当り、ここで 　　　　　　　　　着いた。(左）ここ調子八角は、西国
左折して西国街道を一旦離れて、 　　　　　　　　　街道と丹波街道との分岐点にあたり　　　
勝竜寺城公園へと向かう。三叉路から５分ばかりで到着。　　　　　　　　　長岡天満宮や光明寺、さらに丹波方面
　　　　　　　　　　　　公園内に入り休息用のベンチを　　　　　　　　　に向かう旅人と京都へ向かう旅人はこ
　　　　　　　　　　　　見つけ弁当を広げる。（左）　　　　　　　　　こでわかれる。大きな交差点で正確な
　　　　　　　　　　　　　昼食後園内見学。勝竜寺城は　　　　　　　　　方向がつかめないまま進み、途中で真
　　　　　　　　　　　　肥後熊本細川家の祖、細川藤孝逆の方向に進んでいるのが判り引き返
　　　　　　　　　　　　が築城、それまであった臨時的しＪＲ線の下をくぐり、何とか本来の
　　　　　　　　　　　　な砦を当時最先端の城郭に大きく道に戻ることができた。(右）
造り替えたもの。信長の安土城築城より５年早く近世城郭大山崎町に入り東黒門跡だという説明
の先駆けとも言えるものだという。嫡子忠興と明智光秀の板によるとここに秀吉軍先鋒高山右近
娘玉（細川ガラシャ）との婚礼が執り行われた城である。が陣取りし、光秀軍との小競り合いか
明智光秀が山崎・勝竜寺城合戦で秀吉に敗れ、勝竜寺城にら合戦が始まったそうだ。この辺りか
退却し再起を図るべく北門から脱出したという。光秀最期ら小雨模様。ゴール目前の歴史資料館で雨宿り兼休息して
の城である。 阪急大山崎駅から帰宅の途に就いた。

兵庫支部月例親睦会「三金会」会場ご案内 「囲碁の会」定例会
毎月第３金曜日午後２時～午後５時半

居酒屋「おうみや」駅前店 会場：阪急囲碁クラブ(写真右）
       神戸市中央区琴ノ緒町5-3-5ｸﾞﾘｰﾝｼｬﾎﾟｰﾋﾞﾙ１Ｆ 　ＪＲ高架下飲食街２Ｆ、

ＪＲ三ノ宮駅東口北出口(山側)道路を挟んで向かいのビル１Ｆ　阪急神戸三宮駅西口寄り

「開催日時」 Tel.078-221-3115 　　　Tel.078-331-1303

会費：クラブ料金制度に基づく　毎月第三金曜日
　午後６時～８時予定 　入場料：７00円

会　費
　対局料：１局50円（敗者負担）　約３０００円（男女とも）

　　（実費割り勘） 初心者歓迎！　気楽にお出で下さい！










